



とのやま

【学校教育目標】生き抜く力を身につけ、自ら輝く生徒の育成

【目指す生徒像】自立のために自律できる生徒



富士見台中学校HP

汚い工場からいい製品は生まれない

私事ですが、10月中旬に我が家が所属している町会を含む7町会合同の秋祭りが開かれました。役員である私は、朝から会場入りして各町会の役員さんと一緒に準備をしていました。その秋祭りでは、地域にある「ホンダ学園」が自動車の展示を行うこともあり、教員や学生も一緒になって準備に取り組んだり着ぐるみを来て会場を盛り上げたりしていました。生徒達が身につけていた「白い作業着」はお祭りの中で、ひとときわ輝いていました。

「ホンダ」という自動車会社の名前、一度は見聞きしたことはあると思います。自動車だけでなくオートバイや農業用の機械などを製作している会社です。

ある書物で、ホンダの創業者である本田宗一郎さんの言葉が紹介されていました。それは、ホンダの作業着を白色と決めたときの「汚い工場からいい製品は生まれない」という言葉です。今から70年以上前、1952年5月のことです。

本田さんは、「環境がよくなけりゃ、働く意欲も落ちる。汚い工場からいい製品は生まれない。だから、作業着は白がいいんだ。白は汚れが目立つ。それができるだけ汚れないように、きれいな工場にしなきゃいけないんだ」と、工場の内部も工作機械も、グリーンのツートンに塗り替え、トイレも水洗で白のタイル張りにしたそうです。これらは今では当たり前のことですが、当時としては画期的なことでした。これにより、工場内の雰囲気はもちろん、働く人の気分も変わって、機械の手入れを自然にするようになったり、油汚れが気になるようになったりしたそうです。ホンダの作業着は今も白色です。

「汚い工場からいい製品は生まれない」の言葉は、工場だけでなく、環境や環境整備・美化がいかに人の心に影響するかを言い表しています。富士見台中学校でも、教室や学校全体の環境整備や美化に心掛けています。まずは毎日の掃除。集中して熱心に取り組んでいる姿が多く見られます。緑化委員会のみなさんはこの時期、毎朝昇降口前の落ち葉掃きをしてくれます。今週は美化委員会が「Cleanup Campaign」に取り組んできました。そして、各学級・学年の教室・廊下の掲示物もとても工夫されていて、校内を歩いているだけで豊かな心が育まれます。

汚い机では、いい仕事や勉強は出来ません。汚い学校では、「生き抜く力を身につけ、自ら輝く生徒の育成」は果たせません。生徒のみなさんには、まず自分の身の回りの整理整頓を心掛け、さらに教室や部活動で使う場所の環境整備を進めてほしいと思います。施設は古くても、心を込めて掃除に取り組んでいる場所は一目で分かります。輝きが違うのです。

前述の言葉を学校に当てはめ、プラスに変換すると「きれいな学校からよい生徒が育まれる」となるのでしょうか。「まずは身の回りから」と書きながら、私は自分に言い聞かせています…。

＜新人体育大会入間地区大会結果＞

- ・ソフトボール 2戦2敗
- ・女子バレーボール 準決勝惜敗
- ・柔道

＜男子＞

＜女子＞

- ・新体操

＜女子＞

＜埼玉県新人兼県民総合スポーツ大会結果＞

- ・卓球 団体：2回戦惜敗

(1回戦:対安行東中3-0 2回戦:対新座第二中0-3)

＜男子ダブルス＞

- ・水泳

＜女子＞

＜埼玉県駅伝大会富士見市予選会＞

○男子Aチーム：3位

○女子チーム2位

＜埼玉県吹奏楽コンクール西部地区大会＞

○金賞 吹奏楽部

＜富士見市児童生徒読書感想文コンクール＞

○特選

＜入間地区児童生徒発明創意くふう展＞

○優秀賞

○優良賞

※その他、「富士見市小中学校児童生徒発明創意くふう展覧会」において、多くの生徒が賞状をもらっています。

11月・12月の行事予定

11月	1	金	三者面談① 金③④①② 50分×4	
	2	土		
	3	日	文化の日	
	4	月	振替休日	
	5	火	三者面談② 火①②⑤⑥ 45分×4 学校公開週間（～8日）	
	6	水	三者面談③ 水①②⑤⑥ 45分×4 （市内音楽祭・保護者参観不可）	部x
	7	木	三者面談④ 木③④⑤⑥ 45分×4	
	8	金	三者面談⑤ 金①②⑤⑥ 45分×4	
	9	土		
	10	日		
	11	月		
	12	火		
	13	水	専門委員会	部x
	14	木	県民の日 試験前部活動中止期間（～22日）	部x
	15	金		部x
	16	土		部x
	17	日		部x
	18	月		部x
	19	火	表彰朝会	部x
	20	水		部x
	21	木	期末テスト1日目	部x
	22	金	期末テスト2日目	部x
	23	土	勤労感謝の日	
	24	日		
	25	月		
	26	火	生徒朝会	
	27	水		部x
	28	木	1年聴導犬講習会⑤⑥	
	29	金		
	30	土	富士見市中学生の主張大会	

合唱コンクールが開催されました

10月23日（水）、「キラリ☆ふじみ」にて、合唱コンクールが開催されました。

1学期から授業や各クラスで練習をしてきた成果が存分に発揮され、とても感動的な歌声が、大ホールに響きました。当日は、多くの保護者の皆様にご参観いただき、誠にありがとうございました。

12月	1	日		
	2	月	3年三者面談①	
	3	火	3年三者面談②	
	4	水	3年三者面談③	部x
	5	木	3年いのちの授業①② 2年保護者会	
	6	金		
	7	土		
	8	日		
	9	月	1年保護者会	
	10	火	火①②③④木⑤⑥	
	11	水	専門委員会	部x
	12	木		
	13	金		
	14	土		
	15	日		
	16	月		
	17	火	金③④⑤⑥火⑤⑥	
	18	水	金①②木①②⑥ 5時間授業	部x
	19	木	金③④⑤⑥ 4時間授業 16時総下校	
	20	金	木③④⑤⑥ 4時間授業 16時総下校 給食最終日	
	21	土		
	22	日		
	23	月	3時間短縮授業 16時総下校	
	24	火	終業式	部x
	25	水	冬季休業日（～1月7日）	